



# Mi Universidad

## ENSAYO

**NOMBRE DEL ALUMNO:** YARENI GRICEL SANCHEZ MORALES

**TEMA:** ESCAYO

**PARCIAL:** PRIMERO

**MATERIA:** FUNDAMENTOS DE ENFERMERIA

**NOMBRE DEL PROFESOR:** DE LEON MENDEZ ROMELIA

**LICENCIATURA:** ENFERMERIA

**CUATRIMESTRE:** PRIMERO

**FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS**

# ENSAYO

## ENFERMERIA COMO PROFESION Y DISIPLINA

La evolución de enfermería. De oficio a profesión disciplinar

En sus primeros días, la enfermería se consideraba un oficio. No estaba respaldada por una formación formal ni regula por normas específicas. Sin embargo, desempeñaba un papel vital en sociedad al brindar atención esencial para preservar la vida de las personas y satisfacer sus necesidades básicas. Era un acto empírico, transmitido de generación en generación, con un enfoque en el cuidado de la persona, la familia y la comunidad.

El giro hacia la profesionalización de la enfermería comenzó a principios del siglo xx. La creación de la primera escuela de enfermería en el hospital general de México en 1907 marcó un hito crucial. Esta iniciativa formalizó la formación de enfermeras y dio un carácter de profesión a la enfermería. A partir de ese momento la enfermería se convirtió en una actividad específica, regulada por un código ético, legislación y una formación institucionalizada.

Sin embargo, la transformación no se detuvo en la profesionalización. La enfermería ha avanzado hacia lo que hoy se conoce como una profesión disciplinar. Esto significa que no solo se trata de un trabajo remunerado con reconocimiento social, sino que también está respaldado por un cuerpo de conocimientos propios.

La enfermería tiene su propia manera de interpretar los fenómenos de su campo y se apoya en sustentos científicos, así como en otras disciplinas relacionadas con el arte y la tecnología del cuidado.

La disciplina profesional de enfermería tiene como objetivo principal la contribución al bienestar de las personas a través del cuidado. Esto se logra mediante la aplicación de teorías que guían la

práctica y permiten resolver las necesidades de la salud humanas. Además la, ética y la moral desempeñan un papel crucial en la enfermería garantizando un cuidado efectivo y respetuoso.

La enfermería como disciplina busca facilitar el conocimiento necesario para los profesionales en la práctica. Esta tarea implica la construcción y reconstrucción continua de conocimientos que contribuyan a su consolidación como ciencia del cuidado.

La enfermería no solo se carga de la atención, si no que tan bien genera nuevos conocimientos y estrategias de cambio para mejorar el cuidado y promover el bienestar.

La enfermería ha recorrido un largo camino desde sus humildades comienzos como un oficio empírico hasta convertirse en una profesión disciplinar.

Esta evolución ha sido esencial para garantizar la atención de calidad y el bienestar de las personas.

La enfermería continua creciendo y adaptándose, demostrando su importancia como ciencia del cuidado en constante desarrollo.